

EL ARAÑERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARA CUATRO VECES AL MES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y
anuncios de 10 cts. a 25 pts. linea
Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas
ó sellos de correo.

REDACCION: Convento, 42.

ADMINISTRACION: Lerma, 2.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.
sus colaboradores todos los que figuren como
suscriptores.
Los originales vendrán firmados y no se devuel-
ven ning. no.

Crónica.

Este vecindario se encuentra justamente alarmado por la frecuencia con que se repiten los casos de muerte en los cerdos á consecuencia segun se dice de la enfermedad llamada *mal colorado*.

Con este motivo la Junta de sanidad se reunió el martes 17 acordando proponer á las autoridades las medidas oportunas para combatir el mal y evitar los perniciosos efectos en la salud pública por el consumo de estas carnes.

A este fin se tomaron por la Junta los siguientes acuerdos.

1.º Que, por el Alcalde, sean llamados los matarifes, obligándoles á dar parte á esta alcaldía de los cerdos que sacrifiquen atacados de la enfermedad, con objeto de inutilizar las carnes.

2.º Que por el inspector del matadero se vigile escrupulosamente el estado de salud de las reses sacrificados en aquel establecimiento.

Sin duda las muchas ocupaciones de D. Evaristo, han impedido que estas órdenes se den con la urgencia que el caso requería, olvidando el famoso aforismo de *salus populi*.

Pero al fin se han dado, y suponemos que tanto las autoridades como el inspector cuidarán de su cumplimiento.

Por supuesto que para nada necesitamos, como aquel que dice, quien vele por nuestra salud, mientras estén nos escuchados con el *grán mediun fememno* que de reciente nos ha caído.

Los hijos locales de Hipócrates están de enhorabuena porque gracias á un Galeno indígena ya no tendrán apuros en lo sucesivo mientras puedan contar con la ayuda de la *galena exótica* que trasportada en alas de la caridad, ha venido á nuestra tierra como llovida del cielo.

Con cuatro gestos, cuatro signos, un poco de salivilla y algunas palabras misteriosas, en menos de un *santi amen*, convierte el

agua de la Pila en panacea universal que lo mismo sirve para curar almorranas que para cristianar el vino.

Esto por lo que toca á la gracia que Dios le ha dado

En la ciencia de Alankardenk, raya á tal altura, segun dicen, que trata á los espíritus de tu por tu.

Cuantan y no acaban de las maravillas que hace y hay más de un fanático que dará con su cuerpo en Leganés si antes no encuentra un alma caritativa que le apse de su borrico.

Magnífica ocasion se le presenta á los fusionistas de la localidad, para arreglar sus diferencias y *tiquis miquis*, echándose en brazos, metafóricamente hablando, de la *Sibila* del pais de las *macocas*.

¡Agua vá!

No es menudo el chaparron que les ha caido encima á los concejales del ayuntamiento de la vecina ciudad.

Veán Vds. qué manera de matar pulgas tienen algunos diputados hechos por obra y gracia del espíritu santo en figura de *marica*.

Es el caso que la comision provincial, en cuyo seno hay un miembro que representa á Yecla, ha acordado declarar personalmente responsables á los concejales del ayuntamiento de dicha ciudad, de los débitos que hacen á la corporacion provincial, y por lo tanto que se proceda sin demora á hacerlos efectivos en los bienes particulares de aquellos, por la via de apremio.

El arcabuzazo no ha podido ser más á tenazon.

El alcance del disparo no se ha podido averiguar aun, por más que se presume que la metralla ha de producir algunas victimas.

Entre los dispersos figura el alcalde.

Quizá esté agazapado tras de la mata ó haya ido á confesar sus culpas y pecados á la hermita de S. Roque

A estas horas debe tener ya en su poder la cédula de... *confesó en tiempo debido*.

La comidilla del dia y el pasto de todas

las conversaciones es la solucion que ha tenido la crisis ministerial.

No cabe duda en vista de las dificultades que el *monstruo* ha encontrado para formar ministerio, que se acerca á pasos agigantados la muerte del partido conservador.

El de nuestra localidad hace tiempo que está de cuerpo presente y hasta no falta algun *pseudo conservador* que está dispuesto á mudar la *casaca*.

Y rara vez se equivoca en sus cábalas políticas, este personaje, que no habiendo sido en su vida liberal, hoy está dispuesto á serlo más que el mismo Riego.

Poco interés nos inspira el cambio de ministerio que se ha operado en el gabinete: total' unos cuantos caballeros más ó menos conservadores, dispuestos á dejarnos sin una peseta y á contribuir con toda su sabiduría á nuestra ruina vinícola.

Otros asuntos mas interesantes para nosotros, hemos de conseguir.

El representante que la Cámara mandó al congreso agrícola, el Sr. Garcia de la Riva, ha regresado satisfecho del resultado obtenido.

La Cámara matritense, ha visto con sumo gusto la digna representacion que allí ha tenido Jumilla en la persona de D. Alejandro Garcia.

Los acuerdos tomados por el congreso, si bien no responden por completo á las condiciones de nuestra produccion en lo referente á vinos, no dejan de tener mucha importancia y de desear será que el gobierno las tome en cuenta para celebrar tratados de comercio con las demás naciones y especialmente con Francia.

Otra de las gestiones encomendadas al representante de la Cámara fué la autorizacion del gobierno para la concesion de la tarifa especial de arrastres, por ferrocarriles andaluces.

La concesion ha sido otorgada y juntamente la empresa de M. Z. y A. Lará un muelle en la estacion de Blanca que facilite el cargamento de pipas.